

Miscelaneas de la zona

Por LUIS B. SANYO

OLLA DE LA POLITICA HIERVIENDO.....

El sábado 11 de marzo se realizó en Gofito la anunciada reunión calderonista. Pero qué paso? Aquello fue una grotesca representación de farsa prefabricada. Hubo buena asistencia; cerca de trescientas personas. Pero pronto se notó quienes llevan la voz cantante y cuáles eran sus propósitos... Cundió la desilusión entre la multitud... Quienes creyeron hallarse en una auténtica reunión política calderonista, muy pronto se convencieron de que estaban asistiendo a una Junta de Cipayos de la Yunai en cuyas maniobras se quería enredar al pueblo golfiteño. Pero el pueblo golfiteño ha mejorado su conciencia política. Fijese lector: habiendo cerca de trescientas personas, cada vez de votar por algún candidato para integrar el Comité Ejecutivo Cantonal, no más de unas cincuenta personas emitían su voto; el resto se abstenía de votar. ¿Por qué no votaban? Porque no querían participar en la farsa.

EL HOMBRE DE LA PELOTA.....

Roger Tapia, aspirante a diputado ... no, mejor no digo ... lo propusieron para un puesto en el Comité y sacó UN VOTO ... sí, un voto.

Pero en cambio su subalterno JT (Juan Ignacio Torres) sí logró votos para un puesto. Que le aprovecha don JT, pero la gente de Transportación no va a votar por Calderón

¿CUANTOS CIPAYOS QUEDARON EN EL COMITE CALDERONISTA?

Don Erasmo Ames, defensor entusiasta de la Compañía Bananera; Salvador Dabdub, policía yanqui muy conocido por sus actividades de espionaje en la zona; luego un grupito de otros empleados de la Bananera o al menos servidos incondicionales de ella y ... por supuesto, enemigos declarados de los sindicatos combativos. Toda una esperanza para los trabajadores bananeros y para los campesinos del Sur ... !!!!!???

DICEN QUE DIJO EL LIC. VILLALOBOS ARCE.....

Antes de empezar la farsa, dijo que había pedido el auxilio de la policía para impedir que entraran comunistas a la reunión, y que había que impedir que en el Comité figuraran trabajadores rastos porque éstos eran muy susceptibles a transar con los comunistas; y el partido calderonista no quiere comunistas en su filas. Que le aproveche don Villalobos Arce; pero se va a quedar solo ... solo ... con los Cipayos

YA HAY IMPACIENCIA EN LA ZONA BANANERA.....

Los trabajadores y el amplio sector campesino del Sur (a quienes tienen entre ojos el Diputado Yunai German Espinoza) ya tiene impaciencia por saber lo que va a decir la Asamblea Legislativa respecto al Partido Socialista Costarricense. Sería peligroso que la Asamblea Legislativa quisiera correrse la aventura de cerrarle el paso a tan grande núcleo del electorado costarricense. El PSC es la única esperanza que le queda a las grandes masas populares de llevar a legítimos representantes suyos que vayan al Congreso a pelear por sus demandas. Si esto no fuera posible conseguirlo, sería muy probable que una dictadura estilo Trujillo vendría a establecerse en el país; pues el Poder Ejecutivo y el Legislativo quedarían en manos de las fuerzas más reaccionarias del país.

ENTRE MAS HABLAN DE DEMOCRACIA MAS SE ENREDAN ...

Los demócratas de etiqueta, entre más hablan más se enredan. Entre más hablan de libertades, más hacen que el pueblo entienda que esas libertades no están al alcance de los obreros y campesinos, al alcance de las grandes masas populares... y despiertan un mayor interés de éstas por apoderarse de esas libertades tan necesarias para el pueblo.

El Primero de Mayo en la Zona

Los trabajadores bananeros se preparan activamente para celebrar este año el Día Internacional del Trabajo con el coraje y el entusiasmo con que siempre lo han celebrado. Este año los propios trabajadores organizan los preparativos de los actos del Día Internacional del Trabajo. Comités de trabajadores en todas las fincas se encargan de coleccionar las cuotas voluntarias para la compra de telas para las banderas y los cartelones rotulados con las demandas de los bananeros tales como aumento de salario, instalación de los servicios del Seguro Social, vieja aspiración de los sindicatos en particular y de los trabajadores en general, etc.

Habrán actos en Corredores, Palmar Sur y Esquinas con desfiles y mítines. En todos los mítines harán uso de la palabra oradores amigos de la clase trabajadora y fervorosos simpatizantes de la causa del trabajador bananero. Juzgando por el entusiasmo febril de los trabajadores se puede asegurar que el Primero de Mayo en la zona

bananera será un acto de pujante sentido de unidad y de combatividad. En ediciones venideras de este semanario, seguiremos informando la marcha de los preparativos para la gran jornada del Día Internacional de Trabajo en toda la zona bananera. Por ahora podemos adelantar que

los trabajadores de finca 44 de Coto, ya tienen lista la bandera y los cartelones. Además ya comenzaron la colecta para pagar los servicios de cazadoras que los conduzcan a Corredores. (Villa Neilly).

CORRESPONSAL

El Primero de Mayo en Sabalito

El año pasado campesinos de la región de Sabalito asistieron conjuntamente con los trabajadores bananeros a los actos del Primero de Mayo celebrados en Corredores. Este año para evitarse hacer la larga y penosa jornada hasta Corredores, acordaron celebrar el Día Internacional del Trabajo, Primero de Mayo, en su propia localidad. Se proponen celebrar el Día del Trabajo con toda dignidad y esplendor, para cuyo logro se organizó un Comité Coordinador General que está trabajando activamente en los preparativos de este evento. Con este Comité trabajan Comités Auxiliares organizados en todos los lugares

adyacentes bajo la dirección de la Liga Campesina de Sabalito. En los lugares de "Río Negro", "Las Meluzas" y "Copal" ya están listas las banderas y los cartelones con las demandas que van a agitar en el desfile los valientes campesinos de Sabalito. El programa del Primero de Mayo es sencillo, proyectándose los siguientes actos: PRIMERO, concentración de todos los asistentes "en el INVU" a las diez de la mañana, SEGUNDO, desfile del "INVU" hacia la Plaza Pública de Sabalito; y TERCERO, gran mitin en la Plaza Pública. Al mitin asistirán oradores de San José.

CORRESPONSAL

SICA y Resguardo contra campesinos en Sabalito

Sabalito, Marzo 11 de 1961
Lic. don Mario Echanti J.

Señor Presidente:

Los suscritos, parceleros del lugar denominado Copal de Sabalito, que el catorce de febrero recién pasado nos dirigimos a Usted solicitándole resolución favorable a nuestro problema, recibimos de la Sría. particular de la Presidencia Oficios Nos. 00490 y 00502 de fecha 22 y 23 de febrero respectivamente de estudios hechos por el Ministerio de Agricultura y Ganadería, de los que se desprende que las tierras en las que están ubicadas nuestras parcelas son de propiedad de la señora Ida o Eda Cibelli Nobile Vda. de Sansonetti y sus dos hijas y que por tal razón el Resguardo de este lugar está procediendo legalmente al obligarnos a desocupar nuestras parcelas.

Al respecto le hacemos las siguientes aclaraciones:

Nosotros no estamos ocupando las tierras de la propiedad de que habla el Ministerio de Agricultura y Ganadería, y por tanto no estamos en tierra de dominio particular; nosotros tenemos nues-

tras parcelas en tierras baldías, tierras en las que no encontramos el menor indicio de dominio cuando las cartilamos; y precisamente por que estas tierras no son del dominio particular, no encontramos oposición al iniciar la posesión que hemos venido ejerciendo por más de un año sin haber sido antes inquieta dos. Otra evidencia de que estamos situados en baldíos nacionales es que la señora Ida o Eda Vda. de Sansonetti no es la que está perturbando nuestra posesión; quien está empeñada en echarnos sesión ejercida por más de un año de manera pública y pacífica, es la Sociedad Italiana de Colonización Agrícola (SICA) y el Resguardo Fiscal del lugar confabulados con el Alcalde de Villa Neilly. Esta Sociedad es la que está empeñada en echarnos de nuestras parcelas intentando primero directamente por medio de sus empleados; pero como nosotros nos negamos a salir de lo que es nuestro, ahora es el Resguardo Fiscal el que se ha encargado de encarcelar a varios de nosotros y el Alcalde de Villa Neilly de girar órdenes de no bajar en nuestras

parcelas, de poner en libertad a nuestros compañeros bajo fianza como si fuéramos facinerosos criminales. El Resguardo Fiscal apresó a Marcos González, Ramón Castro y al ANCIANO don Ubaldo Quirós e incendió la casa de Marcos González. El sujeto que aparece como Jefe del Resguardo es don Eugenio Hernández Cordero y dice que él actúa con órdenes de su Jefe el Coronel Aguilar quien le ha ordenado que nos desaloje de nuestras fincas a como haya lugar, pero lo extraño es que aquí lo jalea el contratista general de la SICA Alcides Florito; éste le ordena tenderse en línea de fuego cuando llega al lugar donde estamos trabajando amenazándonos con echarnos a bala si no salimos. Así las cosas, Señor Presidente, muy respetuosamente le pedimos que sea muy servido de instruir a las autoridades para que guarden a nuestras posesiones el respeto que la ley establece para la posesión y que cese el Resguardo en sus procedimientos arbitrarios.

Antonio Rojas Chavarría
Elio Tapia N.